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１ 開催概要 

（１）目的 

  より町民に開かれたわかりやすい議会を目指し、議会で審議したことや議会の取り組

みなどについて町民の皆様に直接説明し、報告する機会として議会報告会を開催してき

ました。今年度は、町内で活動する各種団体の皆様と懇談、意見交換会を開始し、議会

運営や議員活動、町政に関する課題について貴重なご意見をいただきました。  

 

（２）開催日時等  

 
開 催 日  会 場  団体名  

参加者数  

(議員除く) 
懇談、意見交換テーマ  

1 

令和元年  

12 月 12 日（木） 

13：00～  

役場  

会議室  

利府町  

行政区長会  
17 人  地域包括ケアシステムについて  

2 

令和 2 年  

1 月 30 日（木） 

10：00～  

十符の里  

プラザ  

利府町  

身体障害者  

福祉協議会  

25 人  

障害福祉団体の現状と今後につ

いて（だれもが暮らしやすい町

づくりに向けて）  

3 

令和 2 年  

1 月 30 日（木） 

13：30～  

十符の里  

プラザ  

利府町  

老人クラブ  

連合会  

17 人  

老人クラブ活動の現状と今後に

ついて（高齢者が暮らしやすい

町づくりに向けて）  

4 

令和 2 年  

2 月  6 日（木） 

   13：30～  

十符の里  

プラザ  

利府町  

産業振興  

協議会  

11 人  
利府町における産業の課題と今

後について  

  

（３）班編成  

  議会報告会の開催にあたり、議長を除く議員（17 名）で４班を編成し、実施しました。  

Ａ班 渡辺幹雄（班長） 羽川喜冨  土村秀俊  永野 渉  今野隆之  

Ｂ班 伊勢英昭（班長） 遠藤紀子  西澤文久  伊藤 司  

Ｃ班 木村範雄（班長） 及川智善  鈴木晴子  坂本義也  

Ｄ班 鈴木忠美（班長） 高久時男  安田知己  渡邉博恵  

 

（４）報告会次第  

  ①開  会 班長 

  ②挨  拶 議長 団体の代表者  

  ③議会報告 令和元年度議会概要により説明（議員構成、委員会、会議開催状況  

        議会広報、議会の取り組みなど）  

  ④各種団体の活動内容について  

  ⑤懇談、意見交換  

  ⑥閉 会  副議長 
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令和元年度「議会報告会」における意見等 

 

（１）行政区長会 

「高齢者の居場所づくり」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
「高齢者の居場所づくり支援事業補助金」は使い勝手が悪

い。報告の義務など面倒である。 

当初、議会が提案していた高齢者の

居場所づくりは毎日気軽に集まり、お

茶を飲み、楽しく談話できる場所の確

保を主としていました。今回、指摘さ

れている時間の拘束や回数、申請等は

想定していませんでした。          

 ただし、長年、高齢者の居場所づく

りを提案してきた議会としてはこれも

第一歩と考えています。                 

空き家の活用などで、歩いて行ける

オープンカフェのような居場所づくり

を提案していきます。 

２ 

高齢者の居場所づくり支援事業補助金」を利用して、「高齢

者の居場所づくり」を町内会が行うには予算的にも難し

い。「花園団地のダンベル体操」は愛好会が実施しているの

で成り立っている。 

３ 
「高齢者の居場所づくり」は参加人数も多く定着している

が、やればやるほど、町内会の負担になる。考えてほしい。 

４ 

「高齢者の居場所づくり支援事業補助金」の申請の簡素化

や３時間の拘束、年間１２回の壁など問題がある。行政区

長の意見を取り入れた制度改正を。 

５ 高齢者の居場所づくりに、町内会は介入しない。  

６ 
高齢者の居場所づくりのために、健康麻雀、囲碁、将棋、

単行本の読書会なども効果的だ。 

７ 
対象は高齢者であるが、子どもたちなど異世代間の交流も

必要ではないか。 

８ 
毎回参加者は同じ顔ぶれである。誘ってもかまわないでく

れという人への対応はどうしたらよいか。 

９ 
高齢者の一人世帯の世話を誰がするのか。町内会だけでは

手が回らない。 

 

「敬老会等」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 敬老会対象者４８名、出席約半分。 
敬老会を各地域で行うようにと議会

でも提案してきました。町内会独自に

「敬老祝賀会」を開催しているところ

もあり、その町内会の取り組みを支援

してまいります。 

２ 

町での敬老会がなくなり、各地区でやるようになった。敬

老会６２名中３０名の参加、町内会でやることによって場

所が近いので参加しやすい。 

３ 高齢者はひきこもりがち。老人クラブ廃止論が出ている。 
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「町内会役員、婦人会、ボランティア後継者問題」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
ボランティア活動、婦人会活動に参加する方は同一人物。

婦人会からは解散したいとの申し出もある。 
町内会や各団体の役員、後継者問題

は頭の痛い問題です。           

 一度役員を引き受けると抜けられな

くなるから受けないと考えている人も

多いので、輪番制なども有効な方法か

と思います。なかなか難しいと思いま

す。 

２ 

どこも同じ、みんなダブっている。ボランティア、婦人会

とも人がいない。若い人がいない。同じメンバーで年齢層

も高い。町で考えてもらいたい。 

３ 町内会役員の後継者がいない。役員全員が７０代だ。 

４ 

町内会の役員の高齢化が進んでいる中、世代交代をしたく

てもできない。若い人に役員をしてもらうにはどうしたら

よいか。 

 

「交通渋滞」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 大型店舗開店にともなう、旧「青峰」前の渋滞が心配だ。  

２ 
オリンピックの渋滞対策を考えているのか。ＪＲの利用、

利便性の働きかけを行うべきだ。 

オリンピックの輸送は宮城県で検討

しており、シャトルバスの運行が予定

されています。 

 

「企業誘致、「定住促進の取り組み」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
企業誘致について 

町の財政増、人口増につながるのではないか。 

白石沢の工業団地造成地に３社立地

が決定した。 

２ 

働く場が少なく、子どもが成長するとほとんどが町外へ出

て行ってしまっている。若い人に住んでもらう定住の取り

組みを推進してほしい。 

議会の一般質問でも議論されていま

す。職住近接はとても大事です。働く

場の確保に町当局と共に努めてまいり

ます。 

 

「防犯灯の耐用年数問題」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 防犯灯の問題はどうなっているのか。 
町が主体的に取り組むよう提案を続

けています。 

 

「令和元年台風１９号」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
台風１９号の際は、利府中学校近辺の水はけが悪く大変だ

った。文化複合施設も心配だ。 
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「道の駅構想」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 道の駅構想について 

町当局において策定済みの「構想」を

基に実施手法等を検討している段階で

す。 

 

 

（２）利府町障がい福祉団体連絡協議会 

「障がい者施設・グループホーム」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
障がい者が自立できるには仕事が必要である。就労継続

支援Ａ型事業の整備を考えてほしい。 

施設整備については、町だけで対応

することは難しいことから、町有地の

無償賃借や固定資産税の減免措置など

業者が施設整備しやすい環境を整える

よう町当局に働きかけます。 

２ 
利府町にも寄宿舎のような施設があるといいと思う。親

だけの支えではとても大変。 

３ 

大衡村には障がい者施設「わ・は・わ大衡」がある。土

地は村が提供した。町のバックアップがないとできな

い。遠隔地に子どもが行っている。 

４ 

子供達のグループホームは、いつも定員が満杯で規制も

いろいろある。地域で面倒をみるといわれても親亡き後

が心配だ。 

支援学校終了後、１０時～１７時頃まで預かってもら

い、送迎してくれる施設があればいい。 

５ 
町内に精神科の病院がない。仙台の病院まで通ってい

る。 

６ 

親も子も一緒に暮らせる共生型のグループホームはでき

ないか。 

緊急時に重度の障害があり医療行為の必要な者でもショ

ートステイできる施設ができないか。 

７ 

町には、福祉施設が少ない。特に障がい者のグループホ

ームが一つもない。生活リズムに合わせた施設がほし

い。 

８ 
グループホームなどの施設には、医療的ケア児は入所で

きない。何か対策を考えてほしい。 

９ 
医療的ケア児を受け入れる施設は、仙台市芋沢にある

が、申し込んでも２０年くらい待たなければならない。 

 

 

「共生社会」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
障がい者と一緒に生きていく共生の社会は必要だ。上に立

つ方が現状を知るべきであり、一緒に考えてもらいたい。 

共生社会の実現についてはまだま

だ理解していない人も多い。社会的な
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２ 
盲導犬を連れていて入店拒否された。 

視覚障がい者の会への入会を声かけしてほしい。 

周知、啓蒙に努めてまいります。 

３ 
障がい者に対する住民への意識向上と啓発活動の勉強会

を開催してほしい。 

４ 
障がい者には様々な壁がある。町が中心となって障がい者

支援の福祉法人を考えてほしい。 

５ 

障がい者自立支援法は、自立ができる障がい者への支援で

ある。自立できない障がい者への支援を真剣に考えてほし

い。 

自立できない人への支援を検討し

てまいります。 

 

「議会」へ 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
議会傍聴の際、事前に議案を点字や音声へ変換してもらい

たい。また、ヒアリングループを導入してもらいたい。 

検討してまいります。 

２ 議会概要を音声化してほしい。 

 

「移動手段と道路整備」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
運転ができない人のために、町民バス以外のサポートがほ

しい。 

 

 

２ 

化粧坂に住んでいるが、 公共交通がないので不便である。

バスを利用するには神谷沢地区まで歩かないといけない。 

公共交通網の整備は重要です。議会

でもデマンド交通を含め交通弱者に

対応できる交通網の整備を想定して

います。 

３ 
町内の点字ブロックの現状がひどい。なんとかしてほし

い。 

引き続き、適正な維持管理に努める

よう町当局に伝えます。 

４ 音の出る信号を増やしてほしい。 
県公安委員会に要望しています。引

き続き要望してまいります。 

５ 歩道の状態は悪く、散歩が怖い。 
歩道の根上がり等を町当局に指摘

しています。 

 

 

「広報と周知」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
精神障がい者家族会の対象者は結構いるので、加入のメリ

ットをもっとＰＲし組織の拡大につなげていきたい。 

議会としてもできるだけ支援して

まいります。 

２ 
お金がかかると思って加入してない方も結構いるのでは

ないか。 
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３ 
若い世代はインターネットで情報を得られるので、組織加

入はあまり魅力を感じないのかもしれない。 

 

４ 

年間行事のお世話は社協にやってもらっている。月１回の

会合は、社協の方に案内とかをやっていただいている。パ

ンフ等でＰＲしているが、伸びていない。 

 

５ 
手をつなぐ親の会は、障がい者を持つ家族以外でも、賛助

会員というものある。議員にも理解してほしい。 

 

 

（３）利府町老人クラブ連合会 

「活動状況」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
会員数２８名、日帰り旅行２回、健康講座、輪投げ、花壇

整備などを行っている。会員は増えていない状況。 

これから高齢者が増えていきま

す。高齢者のみなさんが元気で活動

し、いきいきと過ごすためにも老人

クラブの意義は高まっています。 

 また、地域における社会活動も生

き甲斐を感じることができる重要な

活動だと思います。 

２ 総会、誕生日会、町の出前講座受講等を行っている。 

３ 

昭和５０年くらいから活動。 

旅行会年２回、歴史探訪、健康運動講座、町の出前講座、

軽運動、合唱、茶話会、新年会等で親睦を図っている。 

４ 
葉山の学校用地を借りて、グランドゴルフをやっているが

年３回の草刈りが大変だ。助成金などは出ないのか。 

５ 

サロンは婦人会の力を借りて行っている。お茶飲み会や食

事会の機会はある。 

地区では神社のお祭り、どんと祭などの行事にも少人数で

はあるが、老人クラブも協力している。 

６ 

孤独死させないという目的で老人クラブを立ち上げた。メ

ンバーが少なくなっても最後まで頑張ろうという決意で

ある。 

７ 

高齢者の居場所づくりをしているが、婦人会やボランティ

アなどの協力で何とか運営している。グランドゴルフなど

の活動も役員が大変である。運営に対して苦労がある。 

８ 

赤沼老人クラブの収入源として、赤沼共同墓地の清掃や草

刈りがある。高齢者の家族が担って、なんとか清掃活動を

実施している。 

９ 
花壇整備、小学校の苗の収穫、神社の草刈り、境内の清掃

を行っている。 

 

「会員減少」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
会員が少ない、どう活性化していくか。 

老人クラブも町内会と一緒に活動すべき。 
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２ 
若い人にも声はかけているが、会員がまだまだ足りないの

が現状であり課題である。 

 

老人クラブに限らず町内会や各種

団体も役員や会員が集まらず苦労

しています。 

 ３ 

今後も粘り強く会員の勧誘を行っていく。町内会との連

携、補助金の増額も必要。老人クラブの名称に抵抗感が

あるという意見も少なくない。 

４ 
どこの会も会員の高齢化と減少が進んでいる。新入会員が

いない。男性の会員が少ない。 

５ 

平均年齢８３歳で動ける人が少ない。 

役員の引継ぎがうまくいっていない。引継ぎのために若

い方の育成が必要ではないか。 

６ 

老人クラブの会員を増やすことに苦慮している。会員は

減るばかりであり、経費的にも維持が大変である。町か

らの助成額を増やしてほしい。 

７ 
老人クラブの募集をしても新しい会員が増えない。各地区

にある老人クラブの活動をどうするかが課題である。 

８ 

会員募集の回覧を二回行ったが成果がでない。会員が増

えないのでジリ貧であり、このままでは自然消滅してし

まう。 

９ 
役員のなり手不足。役員を引き受けたら抜けられない。や

ってもらうのはいいが役員は嫌という人が多い。 

 

「公共交通、移動手段」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
高齢者の居場所づくりは、車がなくても積極的に参加でき

る行事を行ってほしい。  利府町は路線バスや町民バスが

運行していますが、高齢者が増えて

いく中で議会として、ドア・ツー・ 

ドアのデマンドの導入を提言して

います。 

  

２ 

運転免許証を返納したため出かけられないために、近くの

集会場などでお茶飲み会や、健康のために踊りなどをして

いる。 

３ 
町民バスの恩恵がない。運転免許証を返納すると病院にも

行けない。デマンドバスを導入できないか。 

４ 
敬老会を行う際、参加者の移動が大変である。町のバスを

貸りたくとも空いてない。 

高齢者が一斉に移動する敬老会

等では町のバスでは対応できませ

ん。今のところは、地域の皆様にお

願いするしか方法がありません。 

５ 
赤沼地区は、平均年齢８０歳。公民館に集まるにも足がな

くて大変である。８０歳以上の会費は無料にしている。 

６ 

会場に来るまでの足の確保、送迎する人も高齢なので事故

があった場合どうするのかなど、多くの問題がある。現時

点で問題解決の糸口が見えない。 

７ 
パークゴルフ場に通う際は、利府町のバスが送ってくれる

ので大変助かっている。 
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「会費、助成金」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
月会費３００円でやっているが、連合会からの年６万円の

助成がある。ギリギリでやっている状況である。 

 

２ 
敬老会を町内会で行うようになったが、助成額の倍の費用

が掛かっている。補助額を増やしてほしい。 

もともと町内会独自に敬老会を

開催しているところもありまし

た。町は限られた予算の中で地域

の敬老会を支援していく立場で

す。 

 

「その他」 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 

台風１９号で、川の土手のところの木にゴミが引っかか

る。多賀城市は整備されているが、利府町だけが木や竹が

伸びているので、１０年に１度でも川の下まで刈ってもら

いたい。 

河川は県の管理になりますが、

議会でも問題視しており、何度も

整備するよう町当局に提言し、又

直接土木事務所へ出向き訴えてお

ります。 

２ 
利府小学校裏の館山の登り口、役場の脇の水路を整備して

もらいたい。 

 

３ 
議員との意見交換は満足、フリートーキングも良かった。

今後も継続してやってもらいたい。 

団体との議会報告会は、今年度か

らの取り組みですが続けていきた

いと思います。 

４ 

「高齢者の居場所づくり事業」の開催基準が厳しい。使

いまわしのできる物は町が貸し出しするなど、もっと工

夫して、利用しやすい事業にしてほしい。 

居場所づくりの在り方も再検討

する必要があります。 

５ 
町内にパークゴルフ場がほしい。二市三町で連携し広域で

整備してほしい。 

要望が多い事案です。これからも

引き続き提言していきます。 

６ 

町の敬老会がなくなってしまった。今後、敬老会をどの

ようにするのか。町の敬老会の出席率が悪いのは中身が

悪いからでは。せっかく行っても、偉い人の挨拶や歌や

踊りなどは退屈である。中身を考えるべきでは。今のタ

オルを渡して終わりでいいのか疑問である。 

ご意見のとおりでしたので、町の

敬老会を廃止し、その予算で各地区

で行う敬老会を支援していくこと

となりました。 

 

 

 

（４）利府町産業振興協議会 

「まちづくり」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 

将来、利府町の人口は減ってくる。食い止める手立ては農

林業や工業を充実させ、税収の確保、雇用創出、住宅の安

定供給など、住み良い環境づくりである。 

利府町は、仙台などのベッドタウ

ンとして人口が増え発展してきまし

た。その反面、高齢化が急速に進んで
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２ 

屋台村は現在８店舗。建物の老朽化がみられる。駅前の活

発化には行政の応援が必要である。 そして、町の活性化に

も駅前整備が重要である。 

います。 

 活力ある町づくりには若い現役世

代の流入が必要になりますが、宅地

の供給も減っております。 

 利府町の発展には宅地や工業用地

の開発が重要ですが、土地は限られ

ており残された解決方法は市街化編

入や農地の活用となりますが、これ

も都市計画法や農振法などの制限が

かかっており、簡単ではありません。 

 商業集積などは、イオンモールの

進出などで一定のレベルにあります

が、ご指摘のとおりこの規模の町と

してはホテルや繁華街がない等偏っ

た部分があります。 

 １００人以上が収容可能なコンベ

ンションホール等の機能を有するホ

テルが必要と考えます。 

３ 

駅に隣接する白寿殿の場所には、ホテル建設の計画があっ

た。そのほかにも、ホテル建設の計画はあったが、地権者

や地元住民の反対などで実現していない。利府町の人口規

模からいってホテルは必要である。 

４ 

町には、開発できれば素晴らしい土地がたくさんある。こ

れからは大手企業の誘致など政治力が問われる。２０年後

を見据えた町づくりを考えるべきである。 

５ 

農業では食べていけない時代である。耕作放棄地などの問

題を真剣に考えるべき。利府町には、ＪＲ利府駅や、しら

かし台インターなどがあり企業を誘致できる環境である。 

６ 

しらかし台インターの近くに工業団地ができた。その環境

を生かし大きな企業が進出してくれば、税収があがり、雇

用が確保できるので町の人口も増える。良い循環が生まれ

ると感じる。 

７ 夜間も町民バスを走行してほしい。 

８ 

中心市街地を持たない町である。 

交通の利便性がいい場所なので、シティーホテルを誘致す

べきだ。 

花園の真ん中を通る、行き止まりの県道を延ばすべきだ。 

９ 

町内では、安定して長く勤められる企業が多くはない。市

街化調整区域が多いためである。 

人々が集える場所がない。繁華街がない。 

町の人口に対して、町が熟成されていない。 

10 
報酬も受け取らずボランティアで町づくり活動を行ってい

る。議員の方々にも屋台村に来てもらいたい。 

 

「人材確保」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 

国、ほとんどの県、市町村において建設工事に対する、表

彰制度があるが、震災以降、利府町ではなくなった。この

制度は、若手技術者達のモチベーションアップにもつなが

り、ＰＲ効果もある。ぜひ復活させてほしい。 

町当局に対し、検討してもらうよ

う要望します。 

２ 

人材確保で採用はうまくいっているが、離職防止の対策を

やってほしい。 

キャリアアップ事業は、現場見学、工場見学が中心になっ

ている。 

人材確保は企業にとって大変重要

なことだと認識していますが、雇用

条件や接遇等一定の法律に基づいて

各企業が決めていることと思いま

す。 ３ 
人手不足から人手過剰になったらどうするか。５か年計画

とか１０か年計画を立てていかなければならないと思う。 



10 

 

４ 

スペシャリストは正社員、その他は非正規雇用。ＡＩ、テ

クノロジーがすごく、人件費の抑制につながる。 

採算取れないのであればそれは「無駄」となる。 

５ 
会社は５０数名雇用しているが、地元とのつながりは少な

い。 

６ 

仙台、塩釜に転入、ベッドタウン化している。人口が増え

ているのに人材不足となっている。町がやろうとしている

こと（産業支援等）とミスマッチしているのでは。 

交通ルート、アクセスの問題もある。インフラは整ってい

るが、町外からの勤務者が多い。 

７ 
イオン新棟が開業した際、地元の企業で働いている人がそ

ちらに移ってしまうのではないかと危惧している。 

８ 従業員の独身の人が多いので、婚活をしてほしい。 
婚活イベントは、環境協働班にお

いて実施しております。 

９ 
人材不足を解消するため、ベトナム人を雇っている。国際

交流の場を提供して欲しい。 

様々なやり方があると思いますの

で、検討してまいります。 

10 
企業は人材が不足している。人材不足を補うものとして、

町に雇用促進住宅を建設してほしい。 

 

 

「入札」 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 
テニスコート補修工事、野球グランドの改修工事に、特別

な条件が付けられ応札できない。 
町が定める「競争入札参加者の資

格を定める基準」に基づき運用して

おり、当該工事において特別な条件

は付されていません。 ２ 
町の建設関係の事業には、地元の中小企業も参入できるよ

うな制度を検討してほしい。 

３ 公共工事の最低制限価格を、国レベルまで上げてほしい。 

最低制限価格については、国等の

取り組み状況を参考にしながら町独

自で算定しています。 

 

 

 

「産業支援」について 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 

金融の会議において、創業支援で５００万円と出たが必要

性はわからない。tsumiki で創業支援をやっているが、も

っと工夫すべきだと思う。 

今後、本当に実になる創業支援と

は何か等を議会としても研究してま

いります。 

２ 町の地価が高い。企業が活用できる土地を開発してほしい。 
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「その他」 

№ 質問・意見・要望 など 左記に対する対応 

１ 

大型店が地元の企業を淘汰していく。イオンがつぶれたら

どうなるのか。自立がキーワードとなる。 

今はネットで物が買える時代、特に若者はわざわざ交通機

関を使い買い物をしなくなってきている。 

５年１０年先を見越していかなくてはならない。 

インターネットで商品が買える時

代です。流通業は大きな変革の時期

を迎えております。 

２ 

しらかし台にバスが通っているが、乗客は少ない。赤字補

填は税金から。 

高齢者は町中のマンション等、アクセスのよいところに転

居している現状がある。 

 朝夕の通勤、通学の利用者は多い

ので、路線は維持しなければならな

いと考えています。 

併せてデマンド交通の導入を町当

局に提言してまいります。 

３ 
利府町の行財政改革、窓口改革は本当に無駄を排除してや

っているか。コスト意識、ＡＩ化は重要である。 
 常にチェックしてまいります。 

４ 
土日曜日に議会を開催すれば、議員の顔が今よりも見える

のではないだろうか。 

土日曜日の開催は難しいことか

ら、インターネットによる議会中継

等の実施により、周知に努めており

ます。 

５ 
文化複合施設は指定管理者制度を採るが、費用が莫大にか

かる。文化ホールは利府にないからいいのでは。 

 効率的な維持に努め、費用を抑え

ていく必要があります。 

６ イオン新棟開業時の交通渋滞対策はどうか。 

町当局とイオン等の協議により、

対策が進んでいますが、全ての渋滞

解消は難しい問題であると思ってい

ます。 
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令和元年度 議会報告会「アンケート調査」 

１、年齢                  ２、議会活動の報告、説明について 

区   分 人 数 

～３０代 ０ 

４０代 ６ 

５０代 ７ 

６０代 １１ 

７０代～ ３２ 

未記入 ２ 

合  計 ５８ 

   

 

３、意見交換会のテーマについて        ４、懇談、意見交換会について 

区   分 人 数 

満足している ４２ 

不満がある ３ 

どちらともいえない １２ 

未記入 １ 

合  計 ５８ 

 

   

４０代

10%

５０代

12%

６０代

19%

７０代～

55%

未記入

4%

年齢

分かりやす

かった

72%
分かりにくかった

4%

どちらともいえない

22%
未記入

2%

説明会について

分かりやすかっ

た

分かりにくかっ

た

どちらともいえ

ない

未記入

満足している

72%

不満がある

5%

どちらともいえない

21%
未記入

2%

テーマについて

満足している

不満がある

どちらともい

えない
未記入

満足している

69%

不満がある

5%

どちらともい

えない

21%

未記入

5%

意見交換会について

満足している

不満がある

どちらともいえ

ない

未記入

区   分 人 数 

分かりやすかった ４２ 

分かりにくかった ２ 

どちらともいえない １３ 

未記入 １ 

合  計 ５８ 

区   分 人 数 

満足している ４０ 

不満がある ３ 

どちらともいえない １２ 

未記入 ３ 

合  計 ５８ 
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アンケート調査自由意見 

 

議会活動の報告説明について 

【行政区長会】 

・テーマ設定があったため分かりやすかった。 

・説明の仕方が上手ではない。 

・内容についてもっと具体的に。 

・説明が十分になされていた。 

・時間が少ない。 

・具体的な話をしてほしい。 

【障がい福祉団体連絡協議会】 

  ・細かい資料もあり、分かりやすかった。 

・声が聞き取れなかった。 

・初めて参加させていただきました。ありがとうございました。説明はわかりやすかっ 

たが、少々難しい内容もありだと思いました。 

・時間が短く、資料を見たい。 

・時間と内容が欲しい。 

・短時間だったので、これから私も勉強させていただきます。 

・時間が足りない。 

【老人クラブ連合会】 

・内容と課題が整理されている。 

・議会だより年４回発行されているが毎回見ているので、分かりやすかった。 

・地域の話しが出てよかった。 

・系統立てて説明していただいた。 

・懇切丁寧に説明していただいた。 

・簡単すぎた。 

・概要として説明はあったが、まだ詳しいことはわからないことが多い。 

【産業振興協議会】 

・要点を重点的に説明され分かりやすかった。 

・声の質、大きさ、簡潔化等わかりやすかった。 

意見交換のテーマについて 

【行政区長会】 

・主張が取り入れられ満足している。 

・行政の中身について話し合いたかった。 

・包括ケアシステムの内容は少なかった。 

【障害福祉団体連絡協議会】 

・言いたい事が伝わったか不安。 

・一番大事なテーマだと思う。これからもこのテーマについて話し合っていきたい 
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・数年続けてほしい。 

【老人クラブ連合会】 

・フリーテーマで内容的にも掘れていなかった。 

・テーマをまとめることは困難だと思うが今後とも討議されたい。具体的なテーマも今 

後出てくると思う。検討してほしい。 

【産業振興協議会】 

・産業振興の話と住民の立場からの話は分けた方が分かりやすい。 

・今の利府町に一番足りない物。 

・具体的なテーマを、もっと色々な分野に対するテーマにしてほしい。 

懇談、意見交換会について 

【行政区長会】 

   ・全員の意見が聞けた。 

   ・ざっくばらんでよかった。 

   ・議員さんの意見がなかった。 

   ・こんな機会はやはり必要です。 

   ・行政権のある役場との懇談のほうがよい。 

   ・活発な意見が出された。 

   ・各地区の意見がたくさんでた。 

   ・意見交換の時間をもう少しいれていただきたい。 

   ・着実によくなってきている。 

【障がい福祉団体連絡協議会】 

・知ってもらえて良かった。 

・災害時の集会所の見直し、グループホームに入所できる場所がない。 

・運転代行（デマンドタクシー）。 

・自分たちの現状を話せる機会だと思った。 

・もう少し時間があるとよかった。 

・伝えたい事がありすぎて、他団体の御意見等、きちんと聞けたかわからない。 

・１人ずつと話せる時間がほしい。 

・またの機会をお願いします。 

・今後も継続して欲しい。 

・知らない事を共有できました。 

・熱心に聞いてくださったこと、意見、理解があったことに意義を感じました。 

・今回初の試みとのことですが、本当に良い会でした。まだまだ話しが足りないので、 

また機会があればお願いしたい。 

・たくさん聞いていただき、考えていただける機会になったと思う。 

・いろいろ意見を出してほしかった。 

・声が聞こえにくかった。 

・１人ずつと話せる時間がほしい。 



 

14 

・限りある時間の中での懇談でしたので、また機会をつくって頂きたい。 

・本当に有りがとうございました。 

・居住地の懇談会は出席しにくかったが、今回は同じ悩みを持つ団体の話が出来てよか 

った。 

・こういう機会を設けて頂きありがとうございました。生の声を聞いてもらえ、今困っ 

ている事を知ってもらえた事を嬉しく思う。これが次へ繋がることを期待している。 

・議員さんの前で話すのは、初めてなので緊張しましたが、私達の意見を言えて、良か

った。 

・短時間だったので、次回もやってほしい。 

・どちらかというと個人的な話でも懇談できてよかった。 

・時間が少なく、もう少し皆の話を聞きたかった。 

・他の障がい者団体の方の話が聞けたことが良かった 

・会場の中で、話しづらく聞きづらかった。 

・代理で参加したが、良かった。 

・有意義な時間を過ごせた。 

・議員さんと直接話し合いできてよかった。 

・弱者にやさしい生活ができるように節に望みます。 

・正直あまり関心がどこまで、私たちのような親、家族本人に持ってもらえているのか 

がわかりませんでした。心に留めていただけていたことは良かったと思いますが、ま 

だまだ私達に対しての理解が薄い所は、私達ももっと声を上げるべきだと感じました。 

・今日はどうもありがとうございました。三障がい団体の当事者の声を直接聞いていた 

だく機会を作っていただいて良かったです。まだまだ聞いていただきたいのでまた機 

会があればお願いします。聞いていただき、少しでも障がい児・者の住みよい町にな 

ることを心から願っています。 

・このような機会があったことに感謝いたします。また、このような話し合いがたくさ 

ん持たれたら良いと思います。何かの時にはお力添えをいただきたいと思います。 

よろしく、お願い致します。 

・みなさんが思っている事を聞けて良かった。 

・もっと多くの障がい者に聞いてほしい。施設づくりに障がい者を立ち会わせでお願い 

したい。 

・またこの様な報告会、交換会を開催してほしいです 

【老人クラブ連合会】 

・要望が多くまとまりがなかった。 

・時間が足りなかった。 

・初めて議員と会話ができた。 

・もう少し時間があるとよい。 

・皆さん積極的だった。 

・お互い意見交換できて楽しかった。 

・他の地域団体の活動が充実していることが分かった。 
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・議員と話しができよかった。 

・会員減少について話しができた。 

・お互いに困っていることを話し合えた。 

・初めての会であり、今後また再会を期待したい。 

・時間が少ない。もう少し話し合いがしたかった。話しが聞こえないことがあった。 

・団体の活動を少しは分かってもらえたかな。 

【産業振興協議会】 

・様々な話題を話すことができた。 

・活発な意見交換があった。 

・今後も定期的に開催してほしい。 

・時間が足りない。 

・結論がある程度ほしかった。 

・事前に意見聴収して、建設的話が出来ればなお良いと思う。 

議会に対するご意見、ご提言 

【行政区長会】 

・早い時期に話し合いの機会を作ってほしい。 

・エリアで解決できるように情報収集、現場サイドを重視してください。 

【障がい福祉団体連絡協議会】 

・町内に精神科がない。 

・障がい者福祉、勉強してほしい詳細に。 

・障がい者が誰でも聞けるようにしてほしい。町民が聞けるような広報活動してほしい。 

・まだわからないことも多いので期待しております。 

・これからも町民の声に耳を傾けて、小さなことでも取り上げて下さる活動をお願いし 

ます。 

・今日はありがとうございました。高齢、障がいが利府で共に生活していける日がきた 

らいいと願います。 

・各グループから出た意見、要望など少しでも実現できるものがあれば実現されたい。 

・なかなかお会いすることがなく、近くに感じませんでしたが、そうではないのだなと 

思いました。これからも利府町の為に頑張ってください。ありがとうございました。 

・意見を吸い上げるだけでなく実現して欲しいです。 

【老人クラブ連合会】 

・老人会や高齢者に対する各種施策を出してほしい。 

・老人会メンバーに議員も加入していて、会合の都度議会報告をしてもらっており大変

有意義である。 

・議員と老人クラブとのコミュニケーションを多くとり、老人クラブの抱えている苦労

を知ってほしい。 

・舘地域の小中学校付近にポストがあると便利なので設置してほしい。 

・館山への表の入り口から桜の木までの道を修復してほしい。 
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・パークゴルフの建設を推進してほしい。 

・町のマイクロバスを利用しやすくしてほしい。 

・町民のクレーム対応を充実してほしい。 

・敬老会を地域に丸投げしないでほしい。 

【産業振興協議会】 

・様々な方々の意見を集約し、行政に反映してほしい。 

・負担が大きく大変でしょうが頑張ってください。 

・今の問題を議論するのは必要だが、そうならないように、もっと事前に計画的な議会 

であれば良い。町を引っ張る議会でなければならない。 

今回参加されてのご意見・ご感想など 

【老人クラブ連合会】 

・今後も継続してほしい。 

・次回も開催してほしい。 

・今回の企画は良かったと思う。 

・大変良かった。 

・老人クラブの現状報告だけで意見交換になっていないと思った。現状報告に対して議 

員の意見を聞きたかった。 

・事前に内容を知らせてほしかった。 

【産業振興協議会】 

・中長期的な視野での狙いがあると分かりやすいのでは。 

・町のことを真剣に考えたことがなかったので、次回は町の問題点や課題を用意して参 

加したい。 

・貴重な時間をありがとうございました。 

・非常に有意義だった。 

・議会の方々と初めて交流して、町のために幅広く活動していることが分かった。 

・開かれた議会を感じることができた。多くの住民も経験していただけると、より良い 

利府町になるものと感じる。 

・利府町のことを考える機会になりました。 

・もう少し時間がほしい。最低、年２回の開催。 
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